

AHIMSA No-violencia activa

Junio 2007, Año III, No. 26

Religión y no Violencia Cristianismo

Mientras que los profetas describían a su Dios como creyente de la justicia social entre los seres humanos, Jesucristo nos muestra a Dios como un ser que ama. El contraste entre los judíos y los cristianos en su visión de los problemas sociales es claramente discernible en la enseñanza de Jesús, dijo: "Han oído que se decía: Ojo por ojo y diente por diente. Pero yo les digo: no resistan al mal sino que si alguien les pega en la mejilla derecha, preséntele la otra. Y si un hombre los lleva ante los tribunales y les toma su abrigo, dénle también su capa" (Mat. 5:39).

Este planteamiento es difícil de entender, pero en la práctica Cristo nos mostró cómo se actúa. Cuando el soldado lo bofeteó durante su Pasión, simplemente le preguntó: "¿Por qué me abofeteas?" Va a la conciencia del otro, se lanza hacia la conciencia.

Este es el meollo de la enseñanza evangélica en materia de justicia y de no-violencia (O.P.Jaggi. *Religion, practice and science of non-violence*, New Delhi, Munshiram Manoharlal, 1974, pp. 33-34).

Léxico de la No-Violencia La Organización

Para ser plenamente eficaz, toda acción colectiva exige una disciplina a la vez flexible y rigurosa por parte de todos los que participan en ella. Esta disciplina sólo puede ser consentida. Está fundada sobre el compromiso voluntario de cada uno y no sobre la obediencia forzada de todos.

Esto implica que la organización debe ser tal que todos se sientan responsables. Ser responsable es primeramente estar informado. Una de las tareas permanentes de la organización es la de asegurar el flujo de las informaciones.

La vida de un movimiento debe seguir un ritmo de votaciones y de elecciones que son los mejores medios de regulación democrática de una colectividad. No se puede practicar la democracia directa para cada decisión. Un centro único de decisión es necesario a la cohesión de un movimiento y a la eficacia de su acción (Jean-Marie Müller. Lexique de la non-violence, Saint Etienne, irnc, 1988, pp. 62-63).

La democracia

"Un demócrata de nacimiento es un ser disciplinado. La democracia se le da de forma natural, pues está acostumbrado a estar bajo la obediencia voluntaria a todas las leyes, humanas o divinas. Aún

más, un demócrata debe ser profundamente desinteresado. Debe pensar y soñar no en términos de sí mismo o de partido sino en términos de democracia. Sólo entonces adquiere el derecho a la desobediencia civil.

La democracia disciplinada e inteligente es lo más fino del mundo. Una democracia prejuiciosa e ignorante se conducirá a sí misma al caos y puede autodestruirse.

El espíritu de la democracia no es algo mecánico que se ajusta mediante la abolición de las formas. Pide un cambio del corazón, y requiere que se inculque el espíritu de hermandad (Mahatma Gandhi, en Ixtus, N. 21, año V, 1997).

Guías del pensamiento de Gandhi

León Tolstoi. El Reino de Dios está en Uds. (Seguiremos este texto que fue el despertar de Gandhi a la no-violencia.)

"La enseñanza de Cristo, que se dio a conocer a los hombres no por medios violentos ni por la espada sino por medio de la no resistencia al mal, la amabilidad, la mansedumbre y la creación de la paz sólo pueden difundirse en el mundo con el ejemplo de la paz, de la armonía y del amor entre sus seguidores" (Edic. Internet, Project Gutenberg Literary Archive Foundation, p. 4).

John Ruskin, otro pensador que guió a Gandhi, especialmente con su libro Unto this last – Hasta el último.

Ahí leímos: "La riqueza es un poder como la electricidad; actúa por sus desigualdades o sus interrupciones. El poder de la "guinea" (unidad de moneda) en su bolsillo depende completamente de la ausencia de "guineas" en el bolsillo de su vecino. Si no deseara su "guineas", no serviría de nada" (Mohandas Karamchand Gandhi; ses guides spirituels: Ruskin).

Los grandes momentos de la lucha No-Violenta en el Siglo XX

20 de diciembre 1948.

Jean Goss devuelve su cartilla militar y su cruz de guerra al Ministro de la defensa. Hasta 1991 con su esposa Hildegarde Goss-Mayer, animará numerosas sesiones de formación a la no-violencia en Europa del Este, en América Latina, en Asia y en África que ejercerán una real influencia sobre varias luchas de liberación.

Noticias:

En este momento la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de México y la UAEM están celebrando en Toluca el Segundo Curso de Iniciación a la Mediación, uno de los caminos de la acción no-violenta.



